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应用电子技术专业建设指导委员会 
会议记录 

 

会议时间：2014 年 11 月 22 日上午 10：00—12：00 

会议地点：协同创新大楼 406 室 

会议主题：职业能力分解、人才培养的优化和校企合作 

与会人员：张黎博士、鲍民高级工程师、王奉瑾高级工程师、杨灿文

工程师、练锦彬工程师、郑祥火经理、赖东铭工程师以及本专业教

师 。 

主持：梁奇峰 

记录：左红英 

会议内容：职业能力分解、人才培养方案的优化和校企合作 

梁奇峰：1、问候，介绍与会专家 

        2、对应用电子技术专业（光电源及开关电源技术方向）的职

业能力要素、人才培养方案和校企合作的情况作了一个简要的汇报 

        3、请专家交流，讨论，反馈和指导 

专家意见和建议： 

张黎：本专业的职业能力分析很到位，不仅包括专业能力，还包括方

法能力和社会能力（职业道德及职业素养）的分析。他指出：

如何提高学生的职业能力或掌握职业能力的程度，最关键的是

人才培养方案的实施，人才培养方案的实施又落实到具体的课

程中，围绕职业能力，选择合适的载体来设计好课程。与企业
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合作的过程中，开发一些项目直接应用到教学中。 

鲍民：  由于 LED 技术成熟和价格成本较低，现广泛应用于照明市场，

电子镇流器会逐步淡出照明市场，人才培养方案中应增加

LED 驱动电路的课时，电子镇流器的课时应减少或逐步取消

这门课程。另外，LED 照明电路中很多需要实现智能化，则

PIC 单片机的系统应用应与 LED 驱动电路联系起来实现智能

化 LED 照明。关于校企合作共同培养学生，他说本公司与我

系有很大的合作空间，可进一步合作。 

杨灿文：本专业的专业定位非常准，紧密对接中山市火炬开发区和古

镇的开关电源类和 LED 驱动电路类企业。围绕培养什么样的

人和怎么样培养人来制订和实施人才培养方案。高职教育须

与企业紧密合作，将校企合作推向深处，成为我们职业教育

的一大特色与亮点。 

 练锦彬：高职教育主要培养学生的职业能力和动手能力，应加强与企

业的交流和合作，这种座谈会的形式很好。学校和企业可以

多方位和多渠道合作，如共同培养学生，合作申报项目等等，

学校的教学项目可以与企业的实际项目相融合。 

王奉瑾：我们高职培养的学生在企业的目标是拉长、班长、组长和工

程师，应加强与企业的联系和沟通，不仅是企业为学生提供

实习岗位，也可以为学校提供兼职教师。另外，教师也可以

和企业一起开发项目或申报项目。这样校企合作就达到一个

更深的深度。 

郑祥火：很多学生离职换岗频繁，对企业生产和管理很不利。尤其是

刚毕业的学生，这现象更普遍。在学生培养过程中，要加强



 3

综合素质的培养。让他们知道企业的生产流程和基本的运作。

学生刚毕业，需要从基层做起，掌握产品的生产过程以及故

障发生的原因，在以后的工作岗位上才能做的更好。 

赖东铭：要重点加强学生专业基础能力的培养。因此，要加强专业基

础课程：电路基础、模拟电子技术和数字与逻辑电路等的教

学，让学生把专业基础知识和专业基础能力掌握扎实。以后

出了社会，自学能力也会强很多。人才培养方案里开设的课

程与企业对接很好。比如 LED 驱动电路分析与调试、开关电

源原理分析与制作等。 


